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S.E.: Bueno, quiero decirles que hemos tenido realmente una reunión de trabajo que 
comenzó a las 8 de la noche, acabamos de terminar, se pasó revista al nivel de 
relaciones bilaterales, conversamos extensamente el tema de las relaciones Chile-
Europa, también los otros temas propios de la relación bilateral, mañana tenemos 
reuniones con el ministro de Educación y ministro de Relaciones Exteriores para ver el 
tema de los otros programas de cooperación. 
 
Lo único que quisiera decir es que estamos satisfechos de la recepción que tuvimos, de 
la comprensión para los planteamientos de Chile y la necesidad de apurar el nivel de 
negociaciones con la Unión Europea.  
 
Explicamos lo que habían sido nuestras conversaciones con el Presidente Bush y por 
qué pensábamos que era importante también poder avanzar rápidamente con Europa. Y 
dentro de Europa, claro, el rol que juega Francia. 
 
Pregunta: ……….. 
 
S.E.: Yo tengo la impresión que del punto de vista de Francia ellos se entienden que si 
hay un avance en las comisiones técnicas, como lo ha habido, debiéramos ser capaces 
también de poder seguir pensando que la fecha, a mediados del año próximo, es una 
fecha que es posible de alcanzar. Y, por lo tanto, quisiéramos seguir trabajando con los 
grupos técnicos en esa dirección.  
 
Eso querrá decir que si avanzamos hacia un acuerdo de libre comercio con Europa y 
otro con Estados Unidos, tenemos una posibilidad mucho mayor de producir un impacto 
real en la economía en Chile. 
 
Pregunta: …….. 
 
S.E.: Es decir, la Comunidad Europea continúa la negociación con Mercosur y continúa 
la negociación con Chile, son dos negociaciones separadas una de otra y, en 
consecuencia, se sigue en la misma forma. 
 
Pregunta: ……….. 
 
S.E.: Francia entiende que eso es así y se va a continuar haciendo así. O sea, vamos a 
continuar negociando con la Comunidad Europea, sin perjuicio de la negociación que 
pueda hacer Mercosur. 
 
Pregunta: ………… 



 
S.E.: Lo que significa fundamentalmente, uno, el que no es conveniente vincular la 
negociación a lo que pueden ser los avances de la Organización Mundial de Comercio, 
ese es un tema bastante técnico pero importante del punto de vista de Chile; segundo, el 
que a lo mejor es más fácil avanzar respecto de ciertos temas en un acuerdo de libre 
comercio con Chile que con un acuerdo de libre comercio con otro país, por la 
naturaleza de la composición de los productos que exportan los otros países; tercero, el 
que se puede avanzar, en el caso chileno, a partir también de lo que tenemos en materia 
de servicios y lo que tenemos en materia, fundamentalmente, de propiedad intelectual. 
En ese sentido, también tenemos avances que podemos hacer aquí más rápidamente que 
otros segmentos. 
 
Pregunta: ……. 
 
S.E.: Básicamente fue más bien una revisión de América Latina, él viene llegando de 
una visita a Argentina y Brasil, pero no hubo una situación en particular que 
discutiéramos. 
 
Pregunta: …………. 
 
S.E.: Bueno, estuvo ahí en la conversación, qué posibilidad se ve, cómo se ve lo que 
está haciendo, las nuevas medidas económicas argentinas, pero más bien, yo diría, un 
intercambio de información. 
 
Pregunta: ………… 
 
S.E.: Bueno, yo creo que hay… o sea, quién lleva la negociación es la Comunidad, y 
por lo tanto Francia apoya lo que está haciendo la comunidad. Y eso yo creo que es lo 
importante. 
 
Pregunta: ……………. 
 
S.E.: Sí, quien tiene la negociación de Chile con la Comunidad es la Comunidad, es el 
comisionado Lamis, el comisionado Lamis ustedes saben es un francés amigo del 
Primer Ministro. Efectivamente conversamos el tema con el Primer Ministro Lionel 
Jospin, pero, como él mismo dijo, el comisionado Lamis es un comisionado de Europa, 
él habla por Europa, no habla por Francia. 
 
Pregunta: …………. 
 
S.E.: Bueno, nos vamos a ver pasado mañana en Quebec, y tenemos convenido 
reuniones con ellos para el día viernes, cuando llegamos a Quebec. 
 
Pregunta: ……………. 
 
S.E.: Claro, por cierto. Digamos, que el mundo externo ve mucho mejor a Chile que lo 
que ven algunos en Chile, ven los temas objetivos. O sea, ven, cuando usted les dice que 
la discusión en Chile si vamos a crecer 4,5, 5, ó 5,5, no entienden que pueda haber una 
situación de pesimismo en un país. ¿En qué país de Europa se va a crecer así, en qué 
país de América Latina, en qué país de Asia? 



 
Entonces, desde ese punto de vista, hay una visión de mucho optimismo, desde ese 
punto de vista hay una visión de mucho optimismo cuando se les informa lo que fueron 
los acuerdos de Banco Central y los que próximamente tiene que anunciar el ministro 
Eyzaguirre en materia de mercados de capitales. Todos ellos indicaron su disposición a 
participar en lo que se está haciendo en Chile. 
 
Pregunta: ……….. 
 
S.E.: Bueno, yo creo que más que entregar un apoyo, las cosas no son así, verdad, 
ninguno de estos caballeros está llamado a votar, a levantar la mano, pero de lo que se 
trata, verdad, es decir que les parece bien que un país que ha hecho las cosas que ha 
hecho Chile participe de un acuerdo de libre comercio. Además, ellos entienden 
perfectamente que Europa es hoy día el primer socio comercial de Chile, también hay 
un tema que es demasiado obvio lo que voy a decir, verdad, de política exterior, si 
vamos a negociar con Estados Unidos y también se habla la posibilidad de negociar con 
Europa, ¿qué es lo que pensará un europeo? Bueno, que también quiere aprovechar esa 
oportunidad. Esta es una cosa que va en ambas direcciones. Y mañana, claro, por 
supuesto conversaremos con el Presidente Chirac sobre estos temas, y otros, estoy 
seguro. 
 
Pregunta: ……. 
 
S.E.: O sea, lo que ellos dicen es en qué va a consistir finalmente ALCA. ¿ALCA va a 
ser sólo libre comercio, o ALCA implica un proceso de integración mucho más amplio? 
Como en definitiva, la modesta Comunidad del Carbón y del Acero que comenzó, 
verdad, como tres países y siguió como seis, terminó en lo que hoy día es Europa. 
 
O sea, lo que partió siendo una forma por la cual los países que ayer pelearon por la 
propiedad del carbón y el acero, entendieron un proceso de vinculación y convergencia 
y terminó en lo que hoy día termina, verdad. O sea, de una Europa que 10 años atrás 
discutía la serpiente Europea, a una Europa que se prepara el año próximo para 
físicamente tener una sola moneda que es el Euro, en estos cuarenta y tantos años, ha 
sido monumental. Si alguien hubiera dicho 40 años atrás del avance de Europa, nadie lo 
hubiera creído.  
 
Entonces, lo que ellos se preguntan es, ¿el ALCA qué va a ser? ¿Sólo un modesto 
acuerdo de libre comercio, o el ALCA es el embrión de algo mucho mayor? Con la 
diferencia, verdad, que aquí en cierto modo era un acuerdo en países bastante similares, 
yi en el ALCA hay países que tienen tamaños un poco distintos. 
 
Pregunta: ………. 
 
S.E.: Yo pienso que es más bien comercio por ahora, lo demás dejémosle algo a los 
futurólogos. Bueno, muchas gracias, les agradezco la paciencia que han tenido. 


